

# « Sportifs immigrés de France et d'Allemagne : le football à l'épreuve des identités (1950-2010) »

Journée d'étude du 7 novembre 2013

Salle de la Table-Ronde - Maison Interuniversitaire des Sciences de  
l'Homme d'Alsace, Strasbourg

**Matin (10-12h) : séminaire préparatoire projet de recherche franco-allemand en SHS  
ANR-DFG**

**Après-midi (14-17h) : Séminaire ouvert**

**Animateur :** Maurice Blanc (Professeur émérite de sociologie, SAGE, Université de  
Strasbourg)

**Discutant :** Alfred Wahl (Professeur émérite d'histoire contemporaine, Metz)

**14h : Introduction**

Philippe Hamman (Professeur de sociologie, Directeur adjoint SAGE) et William Gasparini  
(Professeur en STAPS, Directeur E3S)

**14h15-14h45 : Les immigrés et le football en Allemagne (1950-1980)**

Dietmar Hüser, Professeur d'histoire contemporaine à l'université de Kassel

Ansbert Baumann, Professeur d'histoire contemporaine à l'université de Tübingen

**14h45-15h15 : Blacks-Blancs-Beurs en équipe de France : les trois âges de  
l'immigration dans le football français**

Stéphane Beaud, Professeur de sociologie (ENS Paris)

**15h15-15h35 : Discussion**

**15h35-16h05 : Sportives allemandes de haut niveau issues de l'immigration :  
des identités en jeu**

Elke Griminger, Professeure en Sciences du sport à l'université de Hamburg

**16h05-16h35 : Naturaliser les catégories de la pensée d'État. Les footballeurs  
immigrés au prisme des médias en France et en Allemagne**

Pierre Weiss, docteur en STAPS, E3S, Université de Strasbourg ; Centre interdisciplinaire  
d'études et de recherches sur l'Allemagne (CIERA), Paris

Jean-Christophe Meyer, PRAG d'allemand et docteur en histoire contemporaine (co-  
tutelle Strasbourg-Freiburg), FARE, Université de Strasbourg

**16h35-17h : Discussion**